
 Очерк 
Мы в мире. 
 
Еще несколько десятилетий назад реальная взаимосвязь между человеком и  природой 
чаше всего носила весьма односторонний характер. Человечество только брало у 
природы, активно эксплуатировало ее запасы, беспечно считая, что природные богатства 
безграничны и вечны. Но отравленный воздух, реки, земля — все молит о помощи, о 
защите. Наше сложное и противоречивое время породило огромное количество проблем: 

экономических, нравственных и других, но, по мнению многих, среди них самое важное 
место занимает экологическая проблема. От ее решения зависит наше будущее и 
будущее наших детей. Мы зависимы от природы, и мы не можем ждать от нее милости, 

поступая так, как сейчас. Мы должны изменить свое мнение, пока не стало совсем поздно 
что – либо менять.  

Многие районы нашей страны давно уже стали неблагополучными. Кто виноват? Человек, 

истребивший, уничтоживший свои корни, человек, забывший, откуда он родом, человек-

хищник, который становится страшнее зверя. 

Человек не царь природы, а составная ее часть. Если гибнет какое-то звено этой цепи, то 
угроза нависает над всеми. Не нужно забывать, что все,что мы делаем, куда – нибудь 
девается… Ничего просто так не исчезает и нигде не появляется. Радует то, что многие 
люди задумываются над этим и пытаются исправить. Но чтобы действительно помочь 
природе, нужно всем людям начать оберегать ее. Где нет любви и жалости к природе, там 
нет и жалости к человеку .А вместе с природой гибнет и человек. Причем не только 
нравственно, но и в прямом смысле. 

"Счастье-это быть с природой, видеть ее, говорить с ней"- так писал более ста лет назад 
Лев Николаевич Толстой. Вот только природа во времена Толстого и даже гораздо позже , 
когда детьми были наши бабушки и дедушки, окружала людей совсем другая, чем та, 

среди которой мы живем сейчас.  

Она вдохновляла многих писателей на замечательные стихи, рассказы, художников же – 

на великие картины, музыкантов – на восхитительную музыку . Все творческие люди были 
в гармонии с природой. Главное в жизни человека – понимать природу, не только 
смотреть, но и чувствовать ее, всей своей душой. И тогда человек обретет покой, мир, 

гармонию с собой и окружающим миром. Природа учит человечности.  

О природе так много написано, ею восхищались во все времена. Может, это 
привлекательная внешность, может, душа, может, природа, а может, любовь… Про природу 
писали как о высшем искусстве, что природа – вечный источник красоты , и, к сожалению, 
мы ее убиваем. Если так и будет продолжаться ,то не будет даже цветка, на который 
можно будет посмотреть и изумиться его красотой. Природа излучает свою красоту в 
каждом цветочке, в каждой капле воды, в каждом листочке на дереве , в каждом животном. 

Природа не создает ничего некрасивого.  В природе нет ничего бесполезного. 

Природа – это так – же и Родина. Человек, проживший всю свою жизнь на своей Родине 
,очень счастливый, потому что в старости может просто подойти к тому дереву , у которого 
он бегал , будучи еще малышом, и просто прижаться к нему ,и почувствовать себя снова 
ребенком . Природа – это источник воспоминаний. Наших с вами, человеческих 
воспоминаний. Мы должны хранить ее, хотя бы как места, которые вам близки по душе, 

которые вы любите и, которые вы хотите показать своим детям и внукам .Сохраним же ту 
природу, которая нас радует сейчас, которая нам дарит неотъемлемые воспоминания… 

Нужно беречь ее сейчас, чтоб не жалеть потом. 



Природа – это книга, которую надо прочитать и правильно понять. Когда мы ее поймем, 

тогда нам станет легче жить. Мы придем к полной гармонии и единству. Мы вышли из 
дикой природы ,и мы не должны забывать о том , что как она была нашим домом, так она 
и осталась им. И мы должны его беречь, иначе нам негде будет жить. Чтобы не обитать в 
руинах ,построенных человеком, нужно оберегать свою природу, природу своего края. 

Ведь пора остановиться, прекратить самоистребление. Надо жить в гармонии с природой. 

Тогда мир наступит и в душе каждого. Я верю в это. 

 


